économique a contraint les sociétés plus souples à accorder moins d'importance au statut.

La transformation politique

Un élément du «nouveau Mexique» est l'apparition d'une transformation politique. Le président Zedillo a lancé d'importantes réformes qui réduiront progressivement la culture de domination, de contrôle et de corruption perpétuée par le *Partido Revolucionario Institucional (PRI)*, Parti révolutionnaire institutionnel, au gouvernement depuis près de soixante-dix ans. Le PRI est maintenant divisé en au moins deux grandes tendances : Les *dinosaures* constituent la vielle garde qui a refusé de perdre une partie de son pouvoir. Les réformateurs veulent un modèle de fonctionnement du parti et du gouvernement plus ouvert et plus honnête.

Deux autres partis politiques mexicains ont obtenu appui populaire plus manifeste au cours des dernières années et emporté des victoires importantes au niveau des États. Des membres de l'Opposition ont également été nommés à des postes importants par le président Zedillo. Pendant ce temps, les dinosaures ont défendu férocement le statu quo. De nombreux observateurs estiment que l'assassinat du candidat présidentiel du *PRI*, Luis Colosio, a été organisé par la vieille garde parce qu'il était partisan des réformes progressives et ne cachait pas ses opinions.

Au premier coup d'œil, la situation politique actuelle du Mexique pourrait inciter les Canadiens à conclure que le climat politique, en particulier depuis la crise économique, n'est pas très favorable pour les nouvelles affaires. Il est difficile de vendre de nouveaux produits et de nouveaux services en arguant de leur efficience en termes de coûts si les forces du marché ne s'appliquent pas librement dans toute l'économie. On a cependant assisté à des modifications profondes de la culture politique sous-jacente. Le respect du pouvoir qui n'était pas remis en question est maintenant chose du passé. Les attaques sans précédent contre le président sortant Carlos Salinas le montrent bien. Avec le temps, le secteur privé s'adaptera à ces modifications et les pots-de-vin seront de moins en moins efficaces.